

Wirtschaftskammer ruft Berufswahlwoche ins Leben

Vom 24.11.2014-28.11.2014 findet in der Region Biel-Seeland eine Berufswahlwoche statt. Ganz nach dem Motto aus dem Klassenzimmer in den Workshop werden Jugendliche ab der 7. Klasse eingeladen, in Workshops verschiedene Berufe vom Automobil-Mechatroniker bis zur Gärtnerin kennenzulernen.

Die Wirtschaftskammer Biel-Seeland (WIBS) organisiert seit 2013 erfolgreich Technikworkshops für Jugendliche unter dem Titel Fokus Technik. Im Gespräch mit der Berufs-, Studien- und Laufbahnberatung (BIZ) entstand die Idee, die Workshops nicht nur in den technischen Berufen anzubieten, sondern auf weitere Berufe auszuweiten. So resultierte die Berufswahlwoche an der sich nun nebst der WIBS und dem BIZ vier Bildungsinstitutionen und mehrere Berufsverbände beteiligen.

Anstelle von Vorträgen, Websites und Broschüren – von denen es schon viele gibt – setzt die Berufswahlwoche aufs Erleben und Entdecken. Im Rahmen eines halbtägigen Workshops lernen die Teilnehmenden, was es heisst, auf dem entsprechenden Beruf zu arbeiten. Sie führen etwa im Rahmen der Automobilworkshops einen Wintercheck durch oder lernen den Arbeitsalltag in einem Büro kennen. Im Anschluss an die meisten Workshops haben die Eltern die Möglichkeit, dazu zu stossen und sich über die Berufe und Aus- und Weiterbildungsmöglichkeiten im Detail zu informieren.

In der Woche vom 24.11.2014 werden nun insgesamt zehn Workshops für Jugendliche angeboten, von Technik über Verkauf bis zu den kulinarischen Berufen. Daniel Stähli, Direktor BFB, begrüsst die Berufswahlwoche sehr, da sie den Schulen erlaubt, in dieser Woche ein „Sonderprogramm“ zu organisieren und Jugendliche so die Möglichkeit haben, in kurzer Zeit mehrere Berufe kennenzulernen.

Andrea B. Roch, Präsidentin der Wirtschaftskammer Biel-Seeland (WIBS), ist begeistert, dass verschiedene Bildungsinstitutionen an einem Strick ziehen und gemeinsam dieses Projekt für Jugendliche und damit für die Zukunft organisieren. „Im Projekt Fokus Technik können junge Frauen und Männer seit 2013 verschiedene technische Berufe, wie Polymechaniker oder Architektin ausprobieren. Diese Grundidee, die Berufe zu erleben und zu entdecken, stösst bei Jugendlichen auf grosses Interesse und ich bin überzeugt, dass auch die Berufswahlwoche ein voller Erfolg wird!“, so Roch.

Folgende Workshops finden während der Berufswahlwoche statt:

Montag, 24.11.2014 Fokus Detailhandel

Dienstag, 25.11.2014 Fokus Lebensmittel

Dienstag, 25.11.2014 Fokus Holz

Mittwoch, 26.11.2014, ab 13.30 Uhr, Fokus Technik Berufswelt Automobil und Transport

Donnerstag, 27.11.2014, ab 13.30 Uhr, Fokus Technik Berufswelt Maschinen-, Elektro- und Metallindustrie (MEM)

Donnerstag, 27.11.2014 Fokus Lebensmittel

Mittwoch, 26.11.2014, ab 13.30 Uhr, Fokus Gesundheit

Donnerstag, 27.11.2014, ab 13.30 Uhr, Fokus Garten

Freitag, 28.11.2014, ab 13.30 Uhr, Fokus Technik Berufswelt Bau

Freitag, 28.11.2014 Fokus Büro

Weitere Infos und Anmeldung unter: www.fokus-technik.ch/berufswahlwoche



Von links nach rechts: Tom Weber (BBZ), Daniel Dietz (Technische Fachschule), Andrea B. Roch (WIBS), Daniel Stähli (BFB), Barbara Stalder (BIZ) und Bernhard Beutler (BWZ) Beat Aeschbacher, Direktor BBZ Biel-Bienne (nicht auf dem Bild).

Bei Fragen steht Ihnen Frau Esther Thahabi, Geschäftsführerin unter thahabi@wibs.ch oder 079 945 90 95 gerne zur Verfügung.